



VALORAN INSTALAR DESALINIZADORAS

Piden declarar emergencia por sequía en el sur de Tamaulipas

CARLOS FIGUEROA, MARTÍN SÁNCHEZ Y RICARDO MONTOYA
CORRESPONSALES

El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, anunció que solicitará ante la Secretaría de Gobernación que se declare zona de emergencia por desastre hídrico la región metropolitana del sur de la entidad, por el bajo nivel del sistema lagunario Tamesí-Chairel.

Reconoció la solidaridad del distrito de riego de El Mante y del municipio de Ébano, San Luis Potosí, de donde se bombea agua de los ríos Tampaón y El Mante hacia la bocatoma de la franja conurbada que conforman Tampico, Altamira y Ciudad Madero.

“El flujo ronda aproximadamente cinco o seis metros cúbicos por segundo para alivio de las necesidades del agua. Los niveles de la bocatoma, que ayer (martes) estaban en menos de 98 centímetros, bajaron a 89 centímetros. Hay una recuperación de volumen de agua”, expuso.

Villarreal adelantó que su administración analiza otras acciones, como instalar desalinizadoras, y espera precipitaciones abundantes en la ya cercana temporada de lluvias, con “el acompañamiento de la Semarnat (Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales)

y de las instancias del medio ambiente para cumplir los requisitos de operación (de las plantas)”.

El mandatario morenista indicó que, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se buscan tomas clandestinas para clausurarlas.

La sequía extrema ha mantenido a Nuevo Laredo en semáforo rojo por el abatimiento de los cuerpos de agua han agravado la situación.

Silvia Ariadna Fernández, gerente general de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado neolaredense, subrayó la importancia de usar el recurso en forma racional, “especialmente cuando estamos enfrentando una situación de emergencia.”

Mientras, la Secretaría de Salud tamaulipeca confirmó el primer deceso del año en Nuevo Laredo por altas temperaturas. Se trata de un hombre de 59 años que laboraba en el puente internacional número 1 y murió en el hospital general de zona número 11 del Seguro Social por golpe de calor.

En tanto, agricultores del municipio de Francisco I. Madero, Hidalgo, bloquearon ayer la carretera Actopan-Tula, en la entrada al municipio de Progreso de Obregón, para exigir a la Conagua que les entregue líquido residual proveniente del valle de México para sus siembras.